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大家將繼續努力一 並且照我們的意見，大家應當繼 

績努力—— 來達成一頊解決辦法，使得裁軍討論能繼 

績進行。

一五五. 使大會意見分歧的似乎是從各種不同主 

義所產生的各種不同立場。照印度代表團的意見，較 

各種不同主義更爲重要的，較任何主義征服一切更爲 

可怕的便是戰爭的爆發，因此，我們誠懇地希望大家將

繼績努力，並將達成一項辦法，俾裁軍討論明年能在 

聯合國主持下進行。

一五六 . 主 席 ：本人想大會可以備悉一項市實， 

那就是舉行表決時，洪都拉斯代表倘若在場，他將投 

票反對蘇聯決諶草案。

午後五時二十五分' f t t

第七二〇次全體會議

一九五七年十一月二十二日星期五午前十時三十分紅約

主席： Sir Leslie M UNRO (紐西蘭)

議程项目六十五

聯合國緊急軍：秘書長報吿啬 
( A / 3 6 9 4  a n d  A d d . l )

一 . 主席••我深信各代表團都知道這一問題的重 

要性，已經把秘書長報告書的實質縝密硏究。本主席 

硏究這個報告書以後，也與許多代表團一樣得到.同樣 

的結論，覺得我們在事實上面臨着兩個問題。第一是 

審識原則，緊急軍如果要有充份的經費支持，這些原

則就必須經過核准。該報告書第--------段，在“秘書長

爲聯合國緊急軍事所請求決定各點的槪要”的標題下， 

把這些原則都简略載明了。第二是費用預算問題詳見 

該報告書附件。

二 . 原則問題應該屬於大會的責任範圍，而費用 

預算之檢討則屬於行政曁預算問題諮詢委員會和第五 

委員會的通常職權範圍，我覺得我如果建議我們祇管 

討論並核定原則問題，而把費用預算問題送交該諮詢 

委員會和第五委員會處理, 本委員會各代表定會歡迎。

三 . 我還要補充，我們有二十一位代表一起提出 

的決議草案O / L . 235 and A d d .l〕，其中正文各段事 

實上與我剛攙向大會所作的建議相同。爲了力求我們 

的工作與辯論简單明瞭起見，我想建諶，如果沒有異 

諶，.我們就照此做去。

決定如議。

四 . 主 席 ：在我未請第一位發言人發言以前，我 

要請各位注意秘霄長節略中〔A/3745〕所載關於資助

緊急軍經費的消息，而且在這一點上，我要告訴大會 

除掉聯合王國與美國以外，奧地利、緬甸、愛爾蘭、日 

本及賴比瑞亞也都明確提出願意特別協助。據悉，還 

有其他國家正在認武考慮此事。該文件內所列數額當 

然要從秘書長報告書附件所載聯合國緊急軍費用預算 

內扣除。

五 . Mr .  LOUTFI(埃及）：無須提醒各位，聯合 

國緊急軍是在三國侵略埃及之後而成立的。我不想談 

到案情，提及爆炸性的問題，爭執是非或者估計責任。 

我祇要說明兩點。

六 . 從我們現在所討論的秘書長報告書裏〔A / 
3694 and Add. Q 就能知道，埃及已經實行大會在這 

一項目上的決議案，尤其是一九五七年二月二日的決 

議案一一二五(H-—)，而且埃及是在埃及與聯合國所 

訂協定的範圍內來實行那些決議案的。我們所以有此 

成就，也得力於聯合國的合作。聯合國在三國侵略時 

對埃及的態度曾經埃及外交部長M r. Fawzi在一九五 

七年十月三日舉行一般辯論時的演說中强調指出，他 

說：

“ • • •我在尙未進一步說到其他事情以前，不 

能不先對聯合國幾乎全體的會員國反對三國攻擊 

埃及而擁護憲章原則與世界和平要求所採取的崇 

高堅決的立場，表明埃及的感激和欽佩。”〔第六 

九九次會議，第六十二段。〕

七 . 我還有一點要講明，就是以色列在這一問題 

上所採取的立場。從秘書長的報告軎逛大家就知道， 

以色列再度違抗聯合國，而且公然拒不遵行一九五七 

年二月二日決議案的條款。正如秘書長報告書所稱：
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“決議案一一二五(H-—)要求把緊急軍駐紮 

在埃及與以色列的停戰分界線上，但是因爲以色 

列沒有同意，聯合國緊急軍至今沒有駐在以色列 

一面。”〔A / 3 6 9 4 ,第十五段。〕

該報告書續稱：

“該決議案要求把緊急軍駐紮在埃及與以色 

列的停戰分界線上。現在聯合國緊急軍駐在沿着 

停戰分界線和國際邊界的埃及一面，巳將該決議 

案局部付諸實施。”〔同上，第三十三段。〕

八 . 所以以色列顯然拒不遵行該決議案的條款。 

而且這也不是初次了，我能舉出以色列沒有遵行過的 

許多決談案，不過我們現在旣在審諶秘書長關於聯合 

國緊急軍的報告書，我也就不加深論了。

九 . 我現在所要講的盡在於此，本代表團遇有機

會還要發言。

一〇 . Mr .  SM ITH (加拿大）：在座代表們不必有

人提醒，定然記得一年多前，大會面臨中東所發生的 

驚險情勢而舉行緊急屆會。這一情勢對於該地區以及 

整個世界的和平有極嚴重的影響，由於我們大家所熟 

悉的理由，當時首當其衝的乃是會員國都有代表出席 

的大會—— 我要强調這一點。此刻我們集會不是追究 

已往的事件，而是要考虛大會去年所採取的成立聯合 

國緊急軍這一個重要步驟的後果。這是我們大家都曾 

參加的一個決定。

一一 . 自從一九五六年H-—月裏那些陰暗的日子 

以來。關於聯合國緊急軍在中束的任務費過多少唇舌 

與筆墨。大會代表對於規定緊急軍之駐在和職責的原 

則當時也許並不完全一致。不過我相信我們現在異 

口同聲的承認，聯合國緊急軍在維持其駐在地區內的 

安證與秩序上確有重大的M獻。這樣一來，原先引起 

該地國際緊張局勢的那種焦急茇虛與失望心情也就隨 

之大爲減輕了。秘書長在其最近一次向大會所提常年 

報告書的弁言〔A /3594/A dd. I〕莲對於緊急軍在中東 

繼績爲和平而服務的情形曾有親切動人的意見，而且 

他指出緊急軍擔當了一個試削性質的任務，不無許多 

困難。

一二.秘書長在其一九五七年十月九日令人仰慕 

的報告ffi裏 〔A /3 6 %  and Add. I〕詳論了聯合國緊急 

軍之發展。關於緊急軍之組織與行動問題以及任務與 

職責問題，該報告書說得很好，我不能再贊一辭。現

在我祇想追隨某些常常熱烈感佩秘書長及其同仁——  
那些孜孜不倦爲聯合國緊急軍之创試而作有效努力的 

男女同仁—— 的人士之後，也向他們同申欽慕。本國 

Bums少將膺任該軍統帥，加拿大當然亦與有榮焉。

一三.各國政府對於此項締造和平的實際工作有 

過種種貢獻，本人也要表示同樣熱烈的敬佩。我想到 

與加拿大一起出兵的各國政府；免费提供役務、設備 

與補給的各國政府；自動捐輸並提供特別協助以應付 

緊急軍經費問題的各國政府。我還想到在聯合國緊急 

軍初成立時就出兵聽候驅策，明白響應號召，予負責 

組織緊急軍的人們以莫大的鼓勵的各國政府。在那一 

次的大考驗蓮，在那一個也許可以說是本組織活力面 

臨重大試驗的時期翦，這些政府都起來支持聯合國， 

實在値得慶賀。各會員國本來代表大會襄面各種不同 

的意見，這回竟能集中力位，足見聯合國理想可以見 

諸實行，確是一個令人興奮的徵象。

一四 . 就某種意義言，聯合國緊急眾之创立乃湛 

章第一條所載宗旨與原則中最重要部份的苡際施行。 

聯合國之成立緊急軍是防止與消除和平所受威脅的一 

個有效的集體步驟。此項行動的集體性見之於該軍之 

成份，以及其他各國政府之紛紛捐輸促其實現。

一五 . 這翦，我們應該提起埃及政府對於聯合國 

緊急軍在其轄境內之駐紮與工作所採取的協助態度。

一六 . 加拿大總理在大會莲已經表示過，在聯合 

國認爲必要的時候，加拿大對於聯合國緊急軍之貢獻 

仍願繼續。我們很明白聯合國緊急軍之行動期間與範 

圍此刻不能規定的種種理由。我看不到此刻加以規定 

有什麼好處。可是我們加拿大人深盼大會代表們與我 

們一樣，也認爲在聯合國緊急軍對於該地區之和平續 

有貢獻時，聯合國仍當繼績予以廣泛支援。

一七 . 我們的印象似乎大會是普遍同意這些-看法 

的。如果這樣，大會就應該仔細考虛緊急軍繼績存在 

的後果。毫無問題在座各位大家關注着財務影響。秘 

書長在其報告書第三章褢曾經詳加申述。其中說明維 

持聯合國軍六千人在中東爲和平而履行必要之責任開 

支頗大。我決不想低估實際費用，但是我請各位代 

表—— 我很嚴正地請各位—— 從這些費用而聯想到聯 

合國緊急軍協助造成的政治利益，並且聯想到緊急軍 

絜助消除的潛伏危險。我們究竟如何來衡S 國際間緊 

張局勢趨於緩和，各國人民憂思減少以及和平希望加 

强所具有的價値？在收支鍀照表上，當我們看到聯合
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國緊急軍費用的數字時，一定要把這些無形的因素算 

在裏面，並且應該承認這些因素所具有的分量。

一八 . 要應付這些費用，我認爲大會勢必承認並 

且堅決支持以聯合國會員國常年經費分攤比額表爲根 

據的共同分攤原則。秘書長在其報告書第一〇六段裏 

把這一問題着着實實地向我們提出了。他曾經强調指 

出聯合國緊急軍之經費如果沒有妥善而安全的基礎就 

會含有嚴重的危險。顯然的，聯合國緊急軍的行動如 

杲要靠着一連串的呼籲慷慨捐輸，那就很不妥善，而 

且也與本組織及其所抱宗旨完全不相稱。此項結論的 

確當已經證明無可置疑。我峩這句話無損於我先前對 

於若干會員國的慷慨協助所表示的謝忱。我毫無猶豫 

地擁護秘書長在報告書裏所說的話：

“ • ••聯合國這一重大任務也與其爲維持和平

與安全而進行的其他工作一樣，必須得到同樣肯

定的財政支援。”〔八/ 3694,第 一〇六段。〕

一九 . 加拿大的看法，在大會就這一問題舉行辯 

論時已經一貫表明，認爲聯合國緊急軍和聯合國同樣 

工作的經費，祇有秉承分攤原則，集體致力和平，集 

體分擔責任，才能有保障。

二〇 . 加拿大代表團抱着這些看法，與其他許多 

代表協商大會此刻所應採取的行動途徑。我們得到了 

若干結論，都已列入我們面前的這個決議草案〔A / 
L .235 and Add. |〕之內。有人建議要我把這個決議草 

案向大會正式介紹。我認爲這是一種光榮，不過我也 

有點惶恐，因爲我明白此舉代表着在該決議草案下署 

名的許多代表團，而且它們也代表着大會中大多數的 

意見。的確，我誠懇希望當我介紹這一決議草案時，眞 

正反映出了在座大多數代表們的意見。我說這些話，因 

爲我相信聯合國緊急軍在中東是爲我們大家服務，而 

且成績斐然。

二一 . 該決議草案是一個直截痛快的文件。前文 

開始就回憶早先關於聯合國緊急軍所已有的決議案。 

那些決議案當然依然有效，絕未因爲我們今天所審議 

着的草案而有廢棄的地方。我們應當把這個草案看做 

早先決議案的補充。

二二.前文第二段欣悉秘書長向我們提出的報告 

書；而且承認大會指派若干會員國政府代表組織聯合 

國緊急軍問題諮詢委員會乃賢明之舉。

二三.前文第三段認爲聯合國緊急軍無論已往或 

現在對於維持該地區之寧靜俱有貢獻。

二四 . 在正文裏面，對協助緊急軍的各方表示感 

荷以後，就有三個主要決定。第一是核准聯合國與聯 

合國緊急軍的出兵各國政府之間關於費用分配的原則 

及方案。這些原則與方案主要載在秘書長報告書第八 

十六段、第八十八段及第九十一段。其中要授權秘軎 

長成立協定將正當額外費用退還出兵之會員國。此項 

規定與早先有關經費分配之決議案互相脗合，而且此 

事渉及了盡力有效實施大會有關聯合國緊急軍各決談 

案的出兵各國政府，所以也是最關重要的。這樣自動 

參加聯合國的工作應該加以鼓勵。

二五 . 第二，大會要授權秘書長開支額外款項以 

便應付至一九五七年十二月三H-— 日爲止的這一時期 

的費用。那些費用列在秘書長報告書第三章，將按照 

聯合國的成規由行政曁預算委員會(第五委員會）詳細 

審查。一九五七年十二月三十一日以後的緊急軍經費 

預算也將採取同樣的手績審査。在這一時期內，大會 

要授權秘書長開支必要之款額一 我̂ 强調 “必要”兩 

字一 但不得超過二千五百萬美元。這筆款項似乎可 

敷現有緊急軍在下屆大會以前的維持費用。這 裏 “必 

要”兩字有特別意義，我請大會注意6

二六.該決議草案所擬議的第三個主要決議事關 

緊急軍經費的籌措方法。我已經講過，主要原則應該 

是費用由會員國按照常年會費分攤比額表分攤。此項 

原助列在該決議草案之第四段。但“其他可供動用之 

財源”字樣也並非不重要，因此應該與一九五七年十一 

月二十日秘書長的節略參照閱讀〔A/3745〕。我們會看 

到，到一九五七年十二月三H 日爲止的期間內的負 

債一 這裏我計.及主席今日的報告—— 因爲有了特別 

的捐助’已經大爲減少。這裏我們要向美國政府特別表 

示熱烈感佩。我們知道，還有進一步的協助提出，當 

然今後其他樂捐也不能說沒有。

二七 . 最後，該決議草案要求行政曁預算委員會 

在行政曁預算間題諮詢委員會的協助下，參照該決議 

草案審查緊急軍維持費用預算一 卽秘書長報告書第 

三章所載的預算。並要求這些預算機關就該決議草案 

所核准的支出，提具其認爲適當的建議。此項要求能 

使大會—— 這裏我與主席的高見相同一一避免細節的 

討論，而專門討論總的原則。

二八.我們認爲該決議草案訂有適應聯合國緊急 

軍之需要的各項辦法，尤其講到秘書長報告書第一一
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一段所列的行政決定。但是該決議草案所規定者尙不 

止此；它還奠定了聯合國緊急軍繼續行動的健全基礎, 

它還與秘書長若干報告書一同I I 定了分折與硏究緊急 

軍所得經驗之基礎。秘書長認爲這些經鹼可以留待將 

來再用。

二九 . 該決議草案而且是一個綜合性的文件，必 

須就其整體來看。斷章取義就毫無意思。我們認爲該 

方案之完整性應該保全。

三〇 .我盼望着其他代表團也發表有關這一問題 

的意見，因爲此事對於聯合國的會員國以及本組織的 

本身有重大影饗。我現在提出這個決議草案，並促 

請大會把其中所提辦法細加衡量。我們此刻的討論，與 

我們能否向世界人民表現聯合國確有決心和力量去實 

現我們簽訂憲章時所服膺的高尙原則和宗旨，是不無 

關係的。

三一 . 最後我要表示我相信大會現在的反應，就 

像去年在更困難危急的環境中的反應一樣，一定使得 

這些高崇的理想發生眞正的意義，使得聯合國緊急軍 

能够切實履行大會所賦與的責任。

三二 . M r. CHRISTIANSEN (丹麥）：幾星期前，

我們慶祝聯合國的第十二週年。許多地方都在那一天 

結算聯合國在這十二年內的成就。我們醴會到聯合國 

在一九四五年創立時所抱的許多巨大的希望不幸並未 

實現。也許當時的樂觀超過了世界與一般人士的現實 

的判斷所認爲合理的程度。

三三 . 不過縱使這些希望未能實現，可是事實上 

遇有嚴重的國際情勢發生之時，聯合國對於運用和平 

方法解決國際爭端一點仍有切實的貢獻。去年關於蘇 

伊士蓮河所發生的危機就是這種情勢。

三四 . 今天討論聯合國緊急軍問題，自然要强調 

聯合國爲了和平在這一問題上的成就。聯合國緊急軍 

是幫助聯合國努力奏效的工具。創立了緊急軍，把一 

個炮火已經悲鳴的情勢扭轉過來，使之歸於平靖，其 

貢獻是很大的。

三五 .這裏我應該提及提倡成立聯合國緊急  

軍最.力的當時加拿大外交部長M r. Pearson。他得到 

N obel獎金，他的工作爲國際所推崇，也就是爲了成 

立聯合國緊急軍。N o b e l獎金給與這位和平戰士的榮 

春也就是給與聯合國的榮譽。

三六.許多人對於聯合國緊急軍之成立有過功 

動，或者去年爲緊急軍工作時對於緊急軍任務之達成 

有過有價値的貢獻，也値得加以表揚。我們都深受其 

惠。不過首先我覺得我們今天自然應該追悼緊急軍中 

作爲和平軍戰士而捐驅的靑年們。

三七.我講過聯合國緊急軍對於世界東部這一地 

方建立和平一事有其重要貢獻。戰鬬所以告一結束， 

並非聯合國緊急軍的軍力使然，可是聯合國緊急軍之 

開入世界這一部份，單憑這一事實斜於緩和當地緊張 

局勢就有決定性的貢獻。戴着藍色軍帽的聯合國緊急 

軍的兵士所携輕武器並沒有什麼力量，不過他們具有 

以聯合國爲後盾的道義力量。這從全世界的輿論中表 

達出來。在聯合國所反.對其行動的國家裏，這種輿論 

也很重要。至就^一月間接受遵行聯合國決議的那些 

國家而言，它們這種態度，我想我們有種種理由去表 

示感佩0

三八 . 請讓我說明，講到輿論，我想大家都明白， 

有關各國之有輿論的存在確是使其遵行大會決議案的 

一個重要因素。我認爲我們似乎可以作這麼一個結論， 

就是這一情勢證明享有言論自由的民主制度對於和平 

是具有重大意義的一個事實。

三九 . 丹麥與其他國家被邀出兵。我們能够立卽 

應命，感覺極大的欣慰。在聯合國緊急軍決議案通過 

後的第二天, 丹麥國會就一致決定響應秘書長的要求。 

第一批丹麥軍隊由來自正規軍的志願軍組成，在一九 

五七年i ^一月十日離開丹麥，經由那不勒斯到蘇伊士 

運河區的伊斯馬伊利亜，後來丹麥軍與挪威軍合編一 

營。一部份軍隊駐紮在埃及軍與英法聯軍之間。過了 

若干時候，調駐薩伊德港，直到英法軍隊撤退爲止，都 

由丹麥軍官指揮。

四〇 . 一九五七年三月，丹麥與挪威營開駐迦薩 

地帶，其最重要的任務之一就是監視迦薩與以色列的 

分界線。最初迦薩發生過一些事件，勢必開槍示儆，死 

了一些居民，部隊深感遗慽。

四一 . 第一批軍隊派駐六個月，就有第二批跟到， 

第二批在不久以前也已由第三批接防。

四二. 就官兵們的談話看來，這些北方的靑年參 

加聯合國緊急軍確是一種寶貴的經驗，使他們對於聯 

合國有更深刻的認識。
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四三 . 我已經講過，丹麥第一批派遺軍都來自正 

規軍，但是是否志願參加都由兵士各自決定。可說個 

個宣稱準備聽候聯合國緊急軍驅策，殊堪快慰。

四四. 至於最近兩批，我們完全遵守自願原則，結 

果本國的費用當然就页多一些。講到擔當緊急軍任務 

問題，我們認爲各會員國者卩應分任其責，而且我們覺 

得應有页多國家來輪流出兵。

四五 . 丹麥能够分任此項重要任務頗感自袞。但 

是在另一方面大家都會體會到在一個小國這是一個負 

擔—— 就這批自願擔負此項責任的英與靑年言是如 

此，就整個國家的經濟言也是如此。

四六. 秘書長在其報告© 裏〔A /3994 and Add. ■]

預計軍費每月約需二百萬美元。縱使我深信聯合國緊 

急軍司令部竭力播節，這也是一筆沉重的負擔。我本 

國當然已經準備着—— 以後也是如此—— 履行建立及 

維持聯合國緊急軍所產生的義務。可是我要再度强調， 

派逍靑年參加緊急軍的國家負擔非常沉重。

四七 . 我就聯合國緊急軍的經濟問題談了片刻， 

伹是我們大家會到這些費用如果與發生巨大衝突 

時世界各國可能遭遇的拟失比較起來就有天壤之別。

四八 . 我早已講過，我們把國際軍之成立視爲聯 

合國歷史上最ffi耍的事件之一。我相信在座各位個個 

同意我的君法。我也相信我們都能同意卽使中東的問 

題找不到最後的解決，聯合國緊急軍確已恝助了緩和 

這一個緊張局勢。

四九.所以聯合國緊急軍的確可以說是在我們希 

望聯合國把人類導入安定和平和國際秩序的道路上邁 

進了一步。儘管這是一小步，但是我們從此就可希望 

建立起來一支眞正的國際和平軍。

五〇 . 在聯合國创立之初，就有人想到本組織應 

該有一支和平軍聽候指揮。憲章第七章在這一點上是 

訂得很淸楚的。把聯合國緊急軍之创立視爲寊現憲章 

中有關國際綏靖部隊的規定之開端也許過於樂觀。我 

們這麼做也許過於重視聯合國緊急軍。可是我們不能 

說聯合國緊急軍是種籽，將來更要發揚光大起來麼？ 

聯合國緊急軍是创立國際部隊的一個實例。在丹麥列 

名爲共同提案人的決讅草案〔A /L .235 and Add. I〕® ， 

我們表示希望能讓聯合國緊急軍完成其任務。

五一.可是我還要進而表示希望我們關於聯合國 

緊急軍所做的工作對於國際軍之建立也有眞正的貢

獻。請讓我補充一句，如果不成立國際軍，我不相信 

聯合國眞能完成創立正義和平的國際社會的任務。我 

們今天討論聯合國緊急軍，如果講到將來在聯合國統 

率下的常設和平軍，當然不免把視線拉得過遠，但是 

我覺得這麼做是對的。

五二 . 我們祇有步步向前展，望，我們祇有一心嚮 

往患章裘所表示的聯合國理想，然後這些理想辎會變 

成事實。

五三 . Mr .  DE FREITAS-VALLE( 巴西）：聯合國  '

緊急軍在一個多靡的地區內促成了和平，就這一點而 

論，確是奇蹬。聯合國應該引緊急軍之工作而自豪。 

今天的問題在於如何來維持這支軍隊，要保持這支軍 

隊就需要充足經費。我聽到若干會員國以爲聯合國緊 

急軍的費用每月約達二百萬美元，這筆代價太高。讓 

我把加拿大外交部長剛攙所講的話再述一遍吧：

“我們會看到，到一九五七年十二月三十一日

爲止的期間內的負值因爲有了特別的捐助已經大

爲減少~— 這裘我們要向美國政府特別表示熱烈

感佩。我們知道還有進一步的協助提出，當然今

後其他樂捐也不能說沒有。”

五四 . 的確，所提談的分攤辦法似乎是會員國分 

攤聯合國緊急軍費用的唯一合理的根據。

五五.巴西代表團希望大會以壓倒的多數表明聯 

合國緊急軍博得了全世界每一個爱好和平國家的擁 

誰。

五六 . Mr .  PICCIONI(義大利）：秘 ©長向大會提 

具的關於聯合國緊急軍的報告® 〔A /36%  and Add. |〕 

簡捷了當，是一個最重要的文件。

五七 .雖然秘長祇向我們舉出若干重大的事  

實，但是已經足以說明爲了及時實行國際合作史上絕 

無先例的一個試驗而作的巨大祖織努力。

五八 . 要正確估計所作的努力以及所得成效，我 

們必須回憶到一年以前大會靈機一動決定成立聯合國 

緊急軍的艱難時會。從組織與政策的觀點來看，這一 

方面從未試探過，必須隨機應變，我們信賴秘書長的 

足智多謀老成持蜇，並且信耝各國合作的精神，先從 

與此次衝突有直接關係的國家開始。

五九 . 大會的迫切呼籲得到了容應，而且各會員 

國紛紛提供了確保此次實驗成功所必要的合作。
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六〇 . 到了一年以後的今天，我們首先要對秘15 

長提出報告© —琪表示深切感荷，尤其要向這批來自 

世界各地的靑年和平戰士表示感激，他們完成了所負 

的使命而且至今未懈。

六一 . 這些戰士們來自遙遠各國，人地生疏，必 

須遷就新的環境，他們接受了繁®而麻煩的日常例行 

工作；他們這麼做確是以聯合國之理想爲理想。讓我 

們向他們，向他們賢能的司令Burns將軍，表達大會 

的讚佩與感荷。

六二.聯合國緊急軍之設立是歷史上的一個新的 

實驗。成立一年以來，今天我們能够痛快地看到這一 

實驗的成就，不負我們的努力與期望。它的成功並未 

按照預定的呆板方式，在它發展的不同過程中需要極 

大的伸縮性。我們今天所看到的情景是由片段所形成 

的，要適應環境，往往是隨機應變的結果。

六三 . 我們希望，如果再有國際緊急情勢發生，儘 

管我們應該知道今後任何情勢性質可能不同，而且也 

許要有新的辦法才能應變，可是聯合國緊急軍仍不失 

覉其他和平處置的先例。無論如何，聯合國緊急軍的 

經驗是寶貴的, 尤其因爲設立緊急軍所根據的原則，乃 

是一股和平的力J3;，抱着聯合國的理想，而且是大會 

意志的一個象徵。

六四 . 我已經講過，聯合國緊急軍之成立要感謝 

若干國家的及時自動相與合作，尤其是決定使用其軍 

隊的那些國家。義大利政府欣然叨居協助成立聯合國 

緊急軍之列。一個具有完善設備的主要飛機場立卽提 

供聯合國緊急軍使用。幾千過境兵士的食宿福利都有 

安排。運輸和其他重要役務也一律供應，不僅單爲運 

兵，而且以那不勒斯作爲聯合國的一個基地。

六五.後來要用飛機迅速運輸聯合國緊急軍部隊 

前往埃及時，義大利政府將其飛機供應聯合國使用，唯 

一條件就是裝還某種汽油。此項飛機執行了運送人員 

及裝備的任務，飛行時間計共一千一百六十三小時。 

義大利政府並未要求照付運費，而且也無意要求。這 

就是它爲了共同利益的工作而自助捐獻的情形。

六六 . 不過秘©長報告書第三章第四節裏旣然載 

有別國捐款數額槪算，我想說明義大利政府估計其供 

應聯合國緊急軍的服務成本約爲三十萬美元。這是一 

個大約的數宇，代表實際成本，並非商業價値，因爲 

聯合國如果按照生意買賣的辦法來得到這些服務，毫 

無疑問，所需費用要大得很多。

六七 . 我還要欣然乘此機會報告一下，義大利國 

會業已核准我國依照一九五六年十二月二 -一日決識 

案一〇八九(^^一)捐給聯合國緊急軍的捐款數額。這 

筆捐款共二十萬八千美元，將儘速撒納。

六八. 秘哲長在報告書翦特別講到大會所必須應 

付的財務問題。聯合國緊急軍的費用超過了去年的逆 

料。就目前預算而論，幸而特別協助項下的捐款爲數頗 

多，能够減少不少虧空。秘 ffi長最近的節略〔A /37^5〕 

告訴我們，美國有一筆極鉅的捐款，聯合王國的捐款 

也很結實。其他數目較小的捐款也許不久就有。

六九.按照義大利叨居爲共同提案國的大會當前 

這個決議草案〔A / L . 235 and A d d . l〕，所有本年度虧 

空和聯合國緊急軍今後業務所需款額要由會員國按照 

會費分攤比額表分擔。這就是說，爲了幫助在這一危 

機四伏的重要地區內維持安寧與和平，我們各國都有 

沉重負擔。從各國的利益言，這一情勢絕不可再趨惡 

化。爲了維持世界和平，無論受影響的是那一'地區，每 

一國的關注應該決不後人。

七〇 • 我本國就是抱着這種精神，答應爲這一個 

共同目的而効力，而且由義大利代表國會同其他代表 

_ 提出大會面前這個決談草案。

七一 . M r .  N I N C I C  (南斯拉夫）：普通爲了評判

已往所發生的事件，都需要假以時日才能窺其全豹。就 

聯合國緊急軍而論，我想我們卻已經可以講定，緊急 

軍已經圆滿履行大會在一年多前那個世界和平緊急關 

鍵裏所交給它的責任。

七二 . 許多國家的士兵在Burns將軍的賢明領導 

之下和在秘書長的通盤指導之下通力合作，對於大會 

決議之施行和他們工作地區內安寧的確保確有助益。 

這當然大大地得力於埃及政府所表現的合作與共鳴的 

精神以及與當地居民所建立的友好關係。在南斯拉夫 

而論 , 能够參與聯合國這次著有成效的壯舉頗感自袞。

七三.這次著有成效的壯舉當然在經費上也牽涉 

到一番很大的努力。聯合國緊急軍任務期限超出預料， 

自然又增加了這種_ 款工作的分量。爲了確保必要的 

財源並且保持此舉的聯合國的性格，所有負擔應該儘 

量由本組織的會員國公平分擔。

七四.第一個問題就是出兵國與聯合國之間分擔 

聯合國緊急軍部隊的費用問題，秘書長及其代表與有 

關各國的代表已經澈底討論，而且我想所渉問題的一
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般認爲滿意的答案已經列在秘書長的報告書襄〔A / 
3694 and Add. 0 , 尤其在該報告霄第八十六段、第八 

十八段及第九十一段。

七五.我們以爲該報告書第三章第六節所提出的 

問題也應該加以仔細審議，就是說對於緊急軍死傷人 

員的賠值間題。

七六 . 至於聯合國會員國分擔費用問題，我們覺 

得大會爲一九五七至一九五八年會計年度所通過的會 

費分攤比額表似乎可供此項分焙的合理根據。

七七 . 講到會員國之因此而增加負擔一節，我想 

此項負擔應與在和平與安全上所得的益處，剛纔加拿 

大代表所講的無形的收穫，一起衡量—— 那些無形的 

收穫對於聯合國會員國都有好處。

七八. 基於這許多理由，本代表團會同其他代表 

團提出了這個共同決議草案〔A /L .235 and Add. I ] ,

我希望該草案博得大多數的贊助。

七九 . Mr .  NOBLE (聯合王國）：大會所必須決 

定的第一個問題就是聯合國緊急軍是否有其大用而應 

該繼續存在。本代表團鑒於這一點是沒有疑義的。聯 

合王國政府久已認爲聯合國現有的機構亟宜加强，以 

備維持巴勒斯坦地區的寧靜與安定。秘書長的報告書 

〔A /3 6 %  and Add. I〕說，聯合國緊急軍行動所到之 

處，顯然從無事件發生，殊堪令人興奮。所以我贊同 

秘書長在報告書第一〇六段所說，緊急軍乃是聯合國 

的一個重要舉措。

八〇 . 我相信，天公地道，大會可以引其自己決 

定要成立的緊急軍而自豪。我也要隨其他代表之後， 

對那些供給人力物力的國家，對秘書長及其同仁在建 

立該軍行政上所表現的幹練和謹愼，對該軍統帥 

將軍—— 該軍行動的成功大都應該歸功於他—— 的指 

揮有方，表示敬佩。他們曉得他們曾爲和平盡力而感 

覺高興。

八一.本代表團欣悉秘書長在常年報告書弁言裏 

說過〔A /3594/A dd . I〕，他已經着手聯合國緊急軍所獲 

經驗的硏究，因爲這種硏究足以影#聯合國爲隨時動 

員和平軍而釐訂的備用方案。

八二.我相信大會定然普遍同意聯合國緊急軍的 

工作極有價値而且應該保持。如果這樣，那末大會就 

必須決定該軍的開支怎麼辦。

八三.聯合王國竭力贊成秘書長報告書所列出和 

決議草案正文第四段所訂入的〔A /L . 235 and Add. 0  

原則，認爲緊急軍旣係大會議決創立，聯合國會員國 

對於該軍經費自然負有集體責任。本代表圑也認爲大 

會應該査明緊急軍經費預算是否確屬合理，而且認爲 

該決議草案正文第五段主張把此項預算交由大會行政 

曁預算委員會審查一點也很適當。

八四.可是我們看到一九五七年有某些費用不會 

再度發生，而與該軍開辦有關，確屬例外性質。我們 

歡迎美國及其他若干政府對於開辦費的特別慷慨捐 

輸，我們自己也已經決定特別捐助開辦費一西萬美元。 

這筆捐款旣不影響我們按照聯合國會費分攤比額表所 

已經捐出的，按卽爲開頭一千萬美元所捐者及'爲了後 

來秘書長再要六百五十萬美元時的自動捐款，也不影 

響我們立卽繳納一九五七年度所應分攤的餘數以及按 

照分攤原則所應付的其他費用的誠意。

八五.所以本代表圑贊成大會面前這個決議草案 

全案，並且要投票贊成。

八六 . Mr .  ENCKELL (芬蘭）：本人並不想來輸 

班談論聯合國緊急軍的意義，因爲聯合國緊急軍的任 

務已經擺在我們面前的報告書加以極適當的敍述，稱 

爲“曠世未有的和平創舉” C A /3 6 9 4 ,第二十四段〕。我 

再引秘書長的報告書一句, 緊急軍旨在“適應一個非常 

緊急局勢中的特殊需要” 〔同上，第四十四段〕。如杲它 

履行職責已經成功—— 我想它的成就是無可置疑的——  
那就大都應該歸功於秘書長及其助理與同仁的不懈努 

力；這個工作，對我們在座各位所代表的國際社會 

說，是極其重要的，他們在這個工作中有了這種寶貴 

的成就，我要鄭重加以贊揚。

八七.芬蘭政府於一九五六年十一月五日決定在 

原則上同意秘書長的建議，願爲大會決議案九九八(緊 

特一)所載目的，派兵聽候聯合國調遣。本國政府作此 

決定是要在危急的情勢中儘量有效參加聯合國促進和 

平的共同努力藉以表明它爲和平服務的決心。這種決 

心已由芬蘭外交部長在大會第十一屆會〔第五七六次 

會議〕的一次發言中表達出來，當時他强調芬蘭願意在 

聯合國的共同工作中盡其責任，而且深知在聯合國裏 

當會員國不是祇講權利而且也有義務。

八八.芬蘭玫府要派兵供聯合國驅策必須克服若 

干實際困難。按照芬蘭的法律，國家的軍隊除爲保衞 

芬蘭的領土以外不得作其他用途。這一原則我們當
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然不能而且不願放棄。這一主要原則的修改甚至也從 

未考慮。

八九 . 芬蘭國會深明大義，通過了一個特別法律， 

允許成立一個部隊參加聯合國緊急軍服務，並且說明 

這個部隊並非芬蘭軍隊的一部份，當由志願特別應徵 

的人員組成。

九〇 . 明知聯合國緊急軍要應付緊急情勢，其佇 

動不容因爲談判必要的經費辨法而拖延，所以芬蘭政 

府先成立這支部隊，把有關負擔該部隊費用的問題留 

待以後苒與聯合國訂立協議。

九一.無論已往或現在本國政府的了解自然是這 

樣的：聯合國緊急軍之成立旣是大會所決定的，那麼， 

所冇與緊急軍成立及其執行職務有關的特別開支都應 

由聯合國負擔，而不由奉召提供必要人力的會員國負 

擔。

九二. 秘 書 長 所 提 具 的 報 告 書 〔A /36W  and 
Add. I〕很正確地提起了大家廣泛表達的意見,就是出 

兵國仍應繼績支付它們通常無論如何也勢必要負擔的 

費用，至於聯合國的歸墊責任應該僅僅限於那些國家 

因爲派兵參加聯合國緊急軍而直接引起的額外支出。 

本代表國認爲該報告書所列向出兵國歸墊的原則，芬 

蘭政府可以接受，可是要考慮到，如果我可以提起技 

術問題的話，芬蘭部隊是專爲聯合國服務而特別招募 

的，他們並無原薪，因而在緊急軍服務時僅僅領取了 

特別津貼。

九三.而且我要聲明芬蘭政府願與本組織其他會 

員國一樣按照公允平均的原則，而且遵照聯合國其他 

支出所適用的原則分擔聯合國緊急軍的費用。

九四 . 芬蘭代表圑基於這些理由，決定參加共同 

提出決議草案〔A /L .235 and Add. |〕並請大會採納。

九五 . Mr .  CARNAHAN (美利堅合衆國）：大會 

創立聯合國緊急軍是本組織的顯著成就之一，也是我 

們値得引以自豪的成就之一。它顯出聯合國遇到艱難 

複雜的情勢時能有具體行動，而且顯出本組織能够創 

立新的工具來應付新的問題。

九六.這次的成就是許許多多人的努力所促成 

的。名列前茅的就是秘書長及其賢能的幹部，憑他們 

勇往直前的傑出的行政能力實施大會決議案，在八天 

以內就成立了緊急軍進駐現場。這種巧奪天工的事情

究竟怎樣做成，殊難想像。幸而造成這種顯著成就的 

人們仍在積極繼續照顧緊急軍的需求。

九七.其次我們特別感荷世界各區域的十個國 

家，它們派遣了自己的軍隊前往該地區編成了這支緊 

急軍。所有這些國家所擔當的責任和遭遇的困難都超 

出了聯合國會員國通常應盡義務的範圍。他們斜於和 

平的苴大的共同貢獻値得我們的頌揚與敬佩。

九八 . 最重要的，我們要向Burns將軍和聯合國 

緊急軍的官兵表示祝賀與哀心的感謝。他們遠離家鄕， 

跋渉長途，本其優異的才能和嚴明的紀律，執行一個 

在許多方面都史無先例的任務。他們眞正是和平戰士 

而且博得了全世界的敬慕。

九九 . 現在聯合國緊急軍所駐地區安謐如常，我 

們至今來討論這一間題，便證明了緊急軍的成就。這 

一事實就是緊急軍的極太光榮，而且是我們大家應該 

感激的原因。可是我們還得運用我們的想像能力。我 

們現在在安定的時候必須記牢一年以前聯合國緊急軍 

誕生時面臨危險的情景。我們必須體念到這種危險可 

能再度發生。如果我們作此想法，我們才能够以所需 

要的認眞程度處理此事。

一〇〇 . 聯合國緊急軍在成立的時候，全世界就 

譽爲國際合作共策和平的一個勇敢而有理想的步驟。 

起初熱烈歡迎也許算不得什麼，因爲我們在危急時候 

往往會作不尋常的判斷。但是動人的事實是聯合國緊 

急軍沒有辜負我們的厚望。緊急軍在一個最敏感的地 

區爲我們守望現在已經一年了。秘書長在報告書內稱 

之爲“和平解決方法演進中的一個重大創舉”〔A /3 6 9 4， 
第四十五段〕。他所報告的事實證明此說不謬。

一〇一 . 在秘書長的報告書裏，我們讀到：

“ 自從緊急軍派駐迦薩沿線及該線以南,沿線

所發•生的事件次數與嚴重性都已大爲減低。”〔同

上，第四H- —段〕。

在同一段裏，他還說：

“雙方都未有襲擊情事。”

一〇二.寥寥數字足以證明儘管以前的努力均歸 

失敗，而聯合國緊急軍卻是具有歷史意義的成功。

一〇三.爲了確保該軍能在必要時繼績存在起 

見，顯然尙有很重要的經費問題須待處理。許多政府， 

包括美利堅合衆國政府在內，都向聯合國提供特別協 

助以備緊急軍使用，藉以縮小這些經費問題的範圍。
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這些協助探取多種形式，包括免費供應服務和補給以 

及現金招款。

一 ◦ 四 . 在秘書長報告書發表時，爲確保緊急軍 

之繼續存在，似乎大會本屆會所須箨措的款項當在四 

千萬至四千五百萬美元之間。此項總數之中有一千八 

百萬美元是到一九五七年底爲止的這一時期的經費， 

二千五西萬美元是此後所需的經費。可是在已往幾星 

期中，若干政府又向聯合國提供了特別協助，力求減低 

截至一九五七年底爲止的這一時期所需要的款額。美 

國政府已經提供了一千二西萬美元專供此用。美國政 

府以爲—— 我相信其他政府也是如此—— 提出此項捐 

獻以後，截至一九五七年底爲止的這一時期所還需要 

的款項以及其後所需要的款項都將按照常年會費分攤 

比額表由各會員國分攤。

一〇五 . 毫無問題，對緊急軍的經濟支援是聯合 

國的職責所在。緊急軍是本組織大多數會員國所創立 

的—— 事實上並無一票反對。每一個重要決議，無論 

關於聯合國緊急軍職責問題的或者關於經費問題的， 

都曾由聯合國大多數會員國加以贊助。現在會員國的 

責任顯然不是至此而止。單單成立聯合國緊急軍而付 

之以任務，是不够的。會員國還得支持其經費，而且 

議定此項辦法也是他們的責任。

一〇六 . 我們欣悉我們面前有二4 國政府所提 

出的決議草案〔A /L .2 35 and A d d .l] , 其中訂有關於

聯合國這個责任的原則。我們相信維持緊急軍所涉及 

的財務問題，該決議草案都已很適當地加以處理，因 

此美國代表圈當然會投票贊成。我們認爲採納這個決 

議草案就是向大家表示聯合國全體會員國準備擔當大 

會所作決讅的責任。

一〇七 . 我們大家明白，正如秘書長報告書所說， 

若干會員國拒不供給緊急軍的經費。無論這種態度的 

理由如何，美國代表團深信，絕大多數會員國決不會 

效尤。

—〇八 . 我們看到，面前這個決議草案規定在全 

體會談把原則間題決定之後，緊.急軍的經費預算問題 

就將送交第五委員會審核，以便該委員會提出其認爲 

適當的建議。我們相信這是一個很高明的條款，因爲 

這就是向我們各國政府保證緊急軍的費用會有正當的 

財務監督而且緊急軍之維持，的確酌a 環境，力求 

經濟。

一〇九 . 最後，我想再度祝頌秘逬長及其同仁，緊 

急軍的成員，以及提供各式貢獻而使此項行動奏效的 

各國政府。我還要祝贺我們面前這個決談草案的提案 

國，它們爲我們所面臨的重要經費問題提供了具體的 

處理方案。我相信絕大多數會員國在表決這一個決議 

草案時，定會比照緊急軍所顯示的積極合作精神，作 

爲聯合國能够採取有效行動的佐證。

 〇 . Mr .  RAMOS ( 阿根廷）：阿根廷代表闽

想約略說明其對二  i ^ 一國決讅草案〔A /L  .235 and 
Add. I〕所採取的立場。

一一一 . 阿根廷共和國曾支持緊急取之趙立，認 

爲緊急軍對於維持和平所作的貢獻，是聯合國的最具 

體成就之一。我們相信必須繼锫以聯合國緊急軍作爲 

維持中朿安寧的一個因素，所以我們在原則上同意聯 

合國會員國對於緊急軍之痤立有其資任，而且應該捐 

助緊急軍的經費。

一一二 . 現在所討論的決諶草案規定，聯合國緊 

急軍的維持費用，按正文第三段，應照一九五七年及 

一九五八年的會費分攤比額表由各會員國分擔。我們 

卻不以爲此項解決是最最公平的。我們認爲關於這種 

費用，除掉聯合國經常預算費分攤表所根據的因素之 

外，尙有其他因素，必須加以考慮，例如遨章所指定 

的維持國際和平與安全的各項貴任。

一一三 . 儘管着法並不相同，我們仍將投票贊成 

該決議草案，但是我們要在紀錄上表明我們倒希望能 

有一個更公平的籌款制度，並且我們並不以爲此項辦 

法構成一個先例。

一一四 . 基於這些同樣的原因，我們體會着美國 

政府慷慨提供鉅款作爲特別協助彌補緊急軍一九五六 

至一九五七年期內虧空那一舉的充份意義。

一一五 . 在我走下發言臺之前，我要聲明本國政 

府也正在考慮着a 力捐輸以便幫助彌補這筆虧空。

一一六 . Mr . CHHATARI( 巴基斯坦）：今天大會

面前有關於聯合國緊急軍的二  H 國決議草案〔A / 
L .235 and A d d .l〕，本代表團是共同提案人之一。講

到這次共同提出的事，開頭我可以說，我們所以提出 

這個決議草案，因爲我們堅信，遵守憲章，實行對聯 

合國的承諾，以及加强本組織從事維誰國際和平與安 

全這一重大任務的力跫，都是聯合國會員國的天職。
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一一七.我們相信我們要達到聯合 國 決 識 受人尊 

3E並由關係各方奉行的地步，就必須組成聯合國 的常 

備軍隊，作爲防患於未然的緩靖 眾 ， 並且準備贲行聯 

合國所認爲必需的措施，以維持和平且伸張憲章的 

原則。我們認爲現在的緊急軍就是常備的先聲，因爲 

緊急軍在中束的成就，所以常備軍之成立也就爲期更 

近了。

一一八 . 本國政府要趁此機會向Burns將軍及緊 

急軍全體官兵，秘 fif長及秘書處主辦緊急軍市宜的職 

員表達贺忱；他們精幹地履行了一個偉大H 任。

一一九 . 聯合國在成立以後的H 年內遭遇到極 

大的困難和問題，有許多是史無先例的。其中若干困 

難與問題简直就是聯合國本身生存的一個考驗。聯合 

國在一九五六年決定创立這支緊急軍，採取迅速而有 

力的行動，防止了中束的大火，於是順利地熬過了這 

次的考驗。卽此一祺就足以證明聯合國之應該成立， 

所以今天我們能够確信，單憑有聯合國存在這一事 

實，無論其在已往幾年的成敗利鈍，對於整個世界就 

有極大的意義。而且正如我已講過，這一切大都由於 

聯合國緊急軍的成就。

一二〇 .巴基斯坦雖然經濟困難而且面臨許多問 

題在在都要大批國幣與外幣開支，也已經爲緊急軍捐 

助了五萬美元。今後儘管經濟困難, 我們仍要儘力效命。 

我們贊成決讅草案內所訂分攤費用的原則。在這一問 

題上我們欣然珩到美國宣佈捐助一千二百萬美元，英 

國捐助一百萬美元，很足以應付大部份的支出。所以 

就一九五七年的支出而論，目前只有少數虧空尙待彌 

補。至就一九五八年的支出而論，所有費用都將按照 

大會所通過的會費分攤比頟表_ 集開支，我們相信還 

有其他協助可供此項用途。

一二一. 秘書長在其有關聯合國緊急軍的報告哲 

逛〔A /3694 and Add. I〕有下列提識：第一，凡出兵國 

政府爲其派遺軍人員在聯合國緊急軍行動地區內服務 

而發給之特種津貼並非其原有薪餉者，聯合國應設法 

歸墊。第二，各國政府以其軍隊供聯合國緊急軍驅使 

超出最初之六個月期限因而發生之一切額外費用，聯 

合國應同意負擔。第三，設備毁壞或耗損，以及在各 

國政府軍隊服務期滿時估計設備折舊情形，業已超過 

其通常折舊程度者，聯合國應負責分別予以補充及補

一二二. 該決諶草案第三段正文中規定大會核准 

此項原則，並授權秘書長“增加截至一九五七年十二月 

三^^一日爲止彻內的開支數額，以一千三百五十萬美 

元爲最高限度，至在該日期以後緊急軍繼筘服務所需 

開支之數額則以二千五百萬美元爲最高限度。”

一二三 . 本代表囤認爲這些提案是很起碼的，所 

以相信大會定會以壓倒多數表決通過這個決議草案。 

這種行動在大會方面足以昭示世界, 講到維持和平，聯 

合國是一本正經的。

一二四 . Mr .  SOBOLEV(蘇維埃社會主義共和國 

聯邦）:大會面前有秘喪長關於聯合國緊急軍問題的報 

告® 〔a /3694 and Add. I〕。

一二五. 該報告齊槪述有關緊急軍之建立與組織 

經過的基本事t t 並評定緊急軍工作的值値。秘爵長的 

提案主要是講緊急軍經費問題的如何解決。

一二六 . 與秘書長報告©—起提交大會的這個決 

讅草案〔A /L .235 and Add. I〕也講到篛措緊急軍經費 

的程序。

一二七. 可是秘書長分析聯合國緊急軍工作中所 

得的結論，他對緊急軍前途問題的看法，以及若干代 

表團的意見，卻在秘書長報告書的辯論中引起了財務 

以外的問題。所以蘇聯代表國認爲再度說明其對聯合 

國緊急軍珑®問題及該軍經費問題所採取的立場似乎 

事關重要。

一二八. 我們向來而且現在也依然認爲依據聯合 

國憲章第七章設置聯合國軍隊是專屬安全理事會職務 

範圍以內的事情。只有安全理事會有權作使用此項軍 

隊的決定。所以大會要建立緊急軍之決定與憲章十分 

相左。

一二九. 憲章莲所規定的設置聯合國軍隊的程序 

是以實際政治與軍事情形的考慮爲根據的。憲章規定 

安全理事會負有維持國際和平與安全的基本责任，我 

們只有遵循憲章的正當規定，才能確保聯合國軍隊決 

不用於侵害任何國家的利益而妨礙到國際的和平與安 

全。

一三〇 . 聯合國緊急軍是在聯合王國，法蘭西及 

以色列武裝侵略埃及以後才組織的，所以緊急軍當然 

只有在埃及政府認爲必要的時候才能留駐在埃及境 

內。
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一三一. 蘇聯代表圑不得不請大會注意有人企圖 

曲解聯合國緊急軍之眞正任務，把緊急軍繼镣留駐簡 

直說成是維持近東和平的唯一辦法。在我們看來，這 

種企圖顯然是想利用緊急軍推進西方國家辑近東與中 

東各國的政策，而這種政策與維持和平及改善該地區 

各國邦交的工作毫無相關。

—三二 . 蘇聯代表團認爲在目前情形之下，西方 

國家如果力戒使用武力；無論如何切勿干涉該地區各 

國的內政，就能促進近束與中東的寧靜與和平的恢復， 

這樣他們對於近東與中東的整個情勢之改善，以及對 

於該地區許多未決問題之解決，包括在埃及與以色列 

的分界線上維持安謐在內，確會有其貢獻。

一三三 . 在這一點上，我們不能同意秘書長報告 

書的意見，說在英法與以色列軍隊撤出埃及以後，聯 

合國緊急軍之存在已經成了“維持埃及與以色列間沿 

線安寧的先決條件之一”，而且歸根結蒂成了締造近東 

和平的一個條件。我重複聲明：此說完全不能贊同。

一三四 . 秘書長在“回顧”最近的往事時也沒有腳 

踏實地。他在報告書裏說緊急軍之設立是基於聯合王 

國、法蘭西與以色列的要求，作爲其同意停火的一個 

先決條件。如果把緊急軍之駐在埃及講成是英法與以 

色列軍隊撤出埃及的先決條件，其意思至少就是漠視 

大會的決議案，而且鼓勵當時主張以聯合國軍隊作爲 

英法與以色列佔領軍的一種替身的說法。

一三五. 可是大家知道在大會緊急屆會和第十一 

屆會所通過的決議案裏都曾要求無條件停火並且把外 

國軍隊撤出埃及領土。

一三六. 蘇聯代表圓認爲必須提這些總括的意 

見，因爲它要把與聯合國緊急軍之設立與履行職務有 

關的事件正確評價，並且再度槪述其對緊急軍所採取 

的立場。

一三七. 秘書長報告書的極大部份專講因爲成立 

緊急軍而發生的財務問題。秘書長報告書說緊急軍現 

有經費困難，因爲大多數會員國對於緊急軍維持費用 

沒有捐輸。我們認爲其中理由十分明白。這些國家知 

道聯合國緊急軍之設立，由於聯合王國、法蘭西及以 

色列武力進攻埃及，所以認爲緊急軍的維持費用如果 

由對這次侵略應負責任的國家負擔，才算合理公允。 

這種籌款方法合乎現代國際法上一個最基本而重要的 

原則，就是實施侵略的國家要負物質上和玫治上的責 

任。

一三八. 所以若干會員國宣佈在原則上它們決不 

捐助聯合國緊急軍的經費，而且同時還有些國家，卽 

如秘書長在其報告書內所指出，也聲明它們決不能爲 

緊急軍的開支而自動捐輸，這都是完全正當的。

一三九. 蘇聯對於聯合國緊急軍經費問題所採取 

的立場/ 在大會第 ^一屆會裏也有說明〔第五九二次會 

議〕。蘇聯代表團繼緻堅持這種看法，就是緊急軍的維 

持費用應由斜埃及從事武裝侵略的國家負擔。蘇聯代 

表團認爲解除聯合王國、法蘭西及以色列在其侵略埃 

及引起開支—— 包括聯合國緊急軍維持費用在內——  
以後，所應負的物質責任，而且把此項責任壓在抵抗 

此次侵略並且身受蘇伊士運河長期阻塞之害的其他國 

家頭上，實與起碼的公允觀念和聯合國所根據的原則 

都不相符合。

一四〇 .秘書長在報告書內要求大會授權他作鉅 

額開支，以爲一九五七年十二月三十一日以前及一九 

五八年以內繼稹維持聯合國緊急軍的費用。

—四一.鑒於我所說明的蘇聯對於聯合國緊急軍 

的態度，蘇聯代表圑認爲必須聲明它不能同意秘書長 

的要求。它要投票反對要叫聯合國負擔緊急軍費用的 

提案並且決不捐助緊急軍的經費。

—四二.蘇聯代表團要投票反對二十一國的決議 

草案〔A /L .235  and A dd. I〕。

一四三 . Mr .  WALKER(澳大利亜）：我相信雖然 

大會早就很朋白蘇聯對於現在這一問題所採取的一般 

立場，但我們大家聽了蘇聯代表剛才所聲明的政策，卻 

不勝遺慽。

—四四 . 的確，聯合國憲章規定聯合國在必須動 

員聯合國軍隊以維持和平的時候，這一職務應該遵照 

安全理事會的命令去實行。可是事實上不幸的是安全 

理事會這種行動能力以及在這一方面的效力已經因爲 

蘇聯所採取的固執態度而受到阻礙了。所以本組織只 

得在憲章的體系之內變通方法與程序以適應這種情 

形。

一四五 . 在我們一年以前所遭遇的情況之下，大 

會於是規定了聯合國緊急軍之設置及其職務。我相信 

世界定然贊許聯合國所採此項行動。

一四六. 澳大利亜政府已經硏究過二十一國的決 

議草案〔A /L .235 and A dd. |〕；從此案的環境情況講，_
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我們费得該決議草案的條款都十分0 滿，因此我們十 

分赞成。

一四七 . 截至現在爲止，依摅大僉決議案一〇八 

九(十一)條款所要分攤的最初一千萬美元，只有三十 

三個會員國—— 當然包括澳大利亞在內—— 徽款，所 

以所蒭一千萬美元逛祇有五西八十萬美元到手，我相 

信大多數代表國定然會引以爲慽。再者，決議案一〇 

九〇(十一)規定號召自願樂捐定頟六百五十萬美元， 

現在也祇捐到一百八十萬美元'。

一四八. 我們想到聯合國緊急軍在其行動地區內 

締造與維持和平所收顯著成效；它的經費情況卻使得 

我們着急。去年大會如此一致急急忙忙成立聯合國緊 

急軍，等到要分擔費用時，若干國家顯得意志薄弱，令 

人失望。

一四九. 秘番長及其幹練的同仁和司令官

將軍雖在經費大欠圓滿的狀況之下，仍能維持緊急軍 

行動的高度效率，成婧卓著，値得祝贺。出兵各國對 

於原來應由聯合國負責的各項開支, 肯耐心靜候歸墊， 

也値得頌揚。

一五〇 . 美國對於本組織的全心全力的支持，現 

在聯合國又要特別銘感。美國政府最近有鉅額捐款彌 

補一九五七年十二月三H 日聯合國緊急軍眼上的虧 

空，澳大利亞感佩美國政府的慷慨。我所以說“最近有 

鉅額捐款”是因爲正如大家知道，美國政府早已盡過相 

當力量，促成緊急軍的有效行動，提供服務與運輸工 

具，依據決議案一〇九〇(十一) 的條款自動捐獻，並 

且就聯合國緊急軍費用的最初一千萬美元卽時繳納其 

應攤部份。

一五一. 本人奉政府授權聲明澳大利亜爲了彌補 

一九五七年底聯合國緊急軍所虧空的費用，將特別捐 

助五萬美元。我們希望其他各國政府能够多多提供同 

樣的特別捐款，而且全體會員國都如期繳納應攤部份， 

以彌補一九五七年底所有的虧空並且作爲下一年度聯 

合國緊急軍的費用。

一五二 . 澳大利亜繳納我剛才所講的特別捐款， 

以應急需。可是我們堅信聯合國緊急軍的費用是聯合 

國的責任，應該由各會員國按照常年會費分攤比額表 

納款支付。

一五三. 我希望大會面前這個決議草案通過之 

後，聯合國緊急軍就能够在全體會員國全心全力的支

持之下繼紙其珍貴的工作—— 這種支持不僅是在原則 

上的支持，而且要以按期繳納應攤費用表現出來。正 

如秘書長在報告書褢所說，聯合國緊急軍已經成了，

：*• • •而且毫無問題今天繼績成爲維持埃及與

以色列間沿線安謐的先決條件之一。這種安謐對

於努力消除近朿和平前途所有主要障礙是無可或

缺的。”〔A /36 % ，第四十七段。〕

一五四. 澳大利亞政府竭誠希望聯合國對於使得 

中朿局勢繼績緊張的基本問題不久就能找到更積極的 

處理辦法。澳大利亜總理M r. Menzies在一九五七年 

七月二十一日〔第六八七次會議〕曾在這一方面作有若 

干重要建議。我希望這些建議到適當時候會受到考盧。

一五五 . Mr .  PALAMAS(希腦）：本人欣然利用 

這次辯論的機會來再度代表希臘代表團表示我們感佩 

聯合國緊急軍的成就。聯合國緊急軍對於和平事業的 

確已經有其卓絕的動锖。我們要感謝對於此次成就有 

貢獻的人們。我們要向派遺軍隊聽候國際軍指揮的會 

員國政府敬致謝忱。我們還要向秘書長，聯合國緊急 

軍諮詢委員會以及與他們密切合作的人們表示誠懇的 

感謝，因爲由於他們的行動及不懈的努力，大會的決 

議案才能够見諸實現。

一五六• 我們已經仔細硏究而且親切注意秘書長 

關於聯合國緊急軍的報告書。

一五七 . 最後，我們還要贊揚緊急軍的軍事與行 

政人員，他們正確地執行了所負責任重大的使命，紀 

律嚴明，成锫卓著。

一五八. 聯合國緊急軍的成就是由於各主管機關 

和個人的羣策羣力。首先讓交戰份子撤退，於是國際 

間最危險的一個衝突得告消弭，其後又從而協助締造 

了和平與安寧一 - 中東所十分需要的安寧與和平。

一五九. 我們看到聯合國緊急軍駐紮地區所發生 

的事件大爲減少，不勝快慰。這些確是具體的成就，肯 

定的效果。

一六〇 .希臘自始就歡迎建立聯合國緊急軍作爲 

恢復和平之工具的計劃。我們投票贊成了提交大會的 

有關的決議草案。而且關於聯合國緊急軍在行動上所 

要求的便利，希臓當局都曾欣然卽時提供。在雅典與 

C rete島的機_ ，與降落和加油的地面設備都聽候載運 

聯合國緊急箪人員與物資的飛機使用，而且在那不勒 

斯與El A rish之間的飛航中都曾屢屢使用。
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一六一. 現在來講二十一國提在我們面前的這一 

決議草案〔A /L .235 and A d d .i〕，我要表示本代表團 

贊成該草案全案。我們完全同意正文第一、第二、第 

三及第五段所蔽的原則和指示。不過就正文第四段而 

論，雖然我們並不反對其中所列原則，可足本代表團在 

這一問題上未奉明確指令以前，不能承諾任何肯定的 

財政義務。經赀的捐助不僅僅鹿誠意，而丑主耍要看 

所需支付的款額上預算上有無可能。不過我們旣要投 

票赞成該決議草案全案，我們便作一個正式保留，就 

是我們投贊成恶的意思並不鬼說希臘政府在經費上已 

有任何肯足的承諾。我雖講這句話，但我卻有一切理 

由相信希職在這一點上決不會不儘可能的範圍內盡其 

心力0

一六二. 現在我盌得我有資任要表示我們感謝爲 

聯合國緊急軍K 用而自動捐輸的各國政府，尤其是美 

國政府。聯合國緊急軍是國際生活中而且的確也就是 

在聯合國生活中最逋要而有前途的一項發展。國際社 

會成立了緊急軍而且出錢出力助其執行任務，因而得 

到一種積極的成就，不僅對於有關方面而且對於大家 

都有禆益。

一六三. 雖然滿天烏雲籠罩若世界的安全而且沉 

重地壓着人們的心坎，聯合國緊急軍實驗的成效卻廑 

立若放出光芒，給我們希望。

—六四 . Mr . CRAW (紐西蘭）：當紐西蘭外交部 

長在〔第六八三次會諶〕一般辯論中發言時他說聯合國 

緊急軍之成立是本組織高度實際成就的表現。本代表 

圑覺得大贪可以引聯合國緊急軍之创立而自袞，而且 

我們相信，聯合國緊急軍對於本組織有了珍贵品質的 

貢獻，大會應該感激。

—六五 . 我們欣然向緊急軍司令官，全蹬官兵，秘 

書長及其同仁，以及向緊急軍提供人力、役務與補給 

的各國政府同聲致敬。

—六六 . 本代表團硏究秘逬長的報告書CA/3694 
and A d d .Q , 益發相信聯合國緊急軍還有主要任務須 

待繼績執行。自從外國軍隊撤出埃及領土之後，聯合 

國緊急軍最重大的任務就是維持埃及與以色列間停戰 

線沿線的安寧。雖然聯合國緊急軍的功效尙可設法加 

强，可是緊急軍已有動人的成就，使這個久苦尋仇報 

復的中束多事地區不再過着那種生活。聯合國緊急軍 

曾經而且繼績在維持沿線安定一事上有其最重要的作 

用，不過這種相對的沉寂不是協調與趨向解決的結果，

而是由於聯合國的瞥戒。這一地區的安全，如作長久 

打算的話，僅憑沒有琪故發生一點，是不足以維持的。 

只有不安全與敵對的因素剷除之後，和平才酋有健全 

的甚礎。在目前情形之下，聯合國緊急取依然祇是一 

個約束力a , 但卻也是一個無可或缺的約束力位。紐 

西蘭代表國認爲，在沒有決心努力和緩中朿的緊張以 

前，聯合國不容沒相緊急軍。

一六七 . 本代表圈是根據a 許多因素來硏究現在 

擺在我們面前這個決議草案的〔A /L .235 and Add. I〕。 

正如主席向大會所說，現在我們所耍做的就是決定這 

一年度及以後_ 措緊急軍經赀的原則。

一六八. 本代表國毫無保留地贊成秘逬長在其報 

告齊〔A /3 6 % 〕第一〇六段內所表示的意見。我們相 

信，本組織各會員國對於具有蜇要經濟影密，尤其是 

难關和平與安全的大會決談，都有提供必耍資財而使 

其見諸實現的任務。所以我們赞成秘® 長的沿法，主 

張給與聯合國緊急軍經濟支持，其確切程度就像支持 

聯合國爲達成中心目標而進行的其他工作一様，如果 

聯合國緊急軍之結束並非因爲任務已經達成而是因爲 

本組織的會員國沒有提供必要的經濟支持而不願見其 

奏效的話，決不是大會的光彩。

一六九 . 紐西蘭代表團在大會第^'屆會就曾表 

示維持聯合國緊急軍是聯合國會員國的集® 责任。我 

們的立揚依然是如此。

一七〇 .因爲我們認爲聯合國緊急軍經費應按常 

年預算分攤比額表分攤，所以紐西蘭已經繳納了一九 

五七年二月二十七日〔決談案一〇九〇（十一)〕授權秘 

逬長爲聯合國緊急軍開支的最初一千六百五十萬美元 

裏的應攞部份。我們爲其中六百五十萬美元所捐的款 

項是自動性質的。紐西蘭也準備及早考慮爲其馀一千 

三百五十萬美元W按照常年分攤比額表繼續捐輸。

一七一. 本代表圃看到美國及聯合王國分別捐款 

一千二百萬美元和一百萬美元，作爲特別協助，以彌 

補一九五七年底聯合國緊急軍經费的虧空，不勝感佩。 

我們看到還有其他這種捐款或者將來更會捐下，也感 

覺同樣的感佩。這些捐款，特別是美國和聯合王國的， 

當然可以大大克服本年度秘喪長所遭遇的困難。不過 

大會旣經以匪倒多數表決成立聯合國緊急軍，如果到 

了要付錢的時候，又要依賴人家這種慷慨解褒，確是 

诚事。
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一七二 . 基於這一原因，本代表圑看到決議草案 國分擔，很覺得高興。我們十分赞同此項原則，所以

正文第四段規定一九五八年度的費用以及一九五七年 就要擁護這個決諶草案。

度的虧空要按聯合國經常預算費分摊比額表由各會員 千後一時零五分敬會

第七二一次全體會議

一九五七年十一月二十二日星期五午後三時紅約

主席：Sir Leslie M UNRO (紐西蘭)

議程項目六十五

聯合國緊急軍:秘書長報吿書 
(A /3694 and Add .l)( 績前）

一 . M r. DE MARCHENA (多明尼加共和國）：

多明尼加共和國及其政府對於國際爲了和平而通力合 

作看得高於一切曾毫無保留地贊助設立聯合國緊急 

軍，該軍工作成績斐然，在秘ffi長報告書裏有光輝的 

記載〔A /3694 and Add. I〕。

二 . 今天緊急軍是偉大希望的象徵，而且大家無 

不承認是發展維持和平之方法的一個重要的第一個步 

驟，我們沒有理由再爲了强調設立緊急軍之歷史意義 

而耗費大會的時間。

三 . 可是秘書長的報告©講到緊急軍的職務時透 

露出雖然在引起緊急軍之設立的危機臨頭的時候大家 

都宣稱擁護緊急軍，可是有一批會員國竟然沒有負擔 

其一部份必要的經濟義務，計算起來約合總數百分之 

二十。

四.秘書長的報告書還指出關於決議案一〇八九 

(十一) 所核定的一千萬美元，截至一九五七年十月七 

日收到三十二國所檄納的數額共計只有五，七四三,六 

四四美元，而且關於決議案一〇九〇(~|^一)所建議的 

六，五〇〇，〇〇〇美元，所收到的自動捐款共計爲五 

八六，五五〇美元。

五.本代表團着到旣然大家一致相信緊急軍確爲 

聯合國的一個最重要的宗旨而服務，主張應趕快解決 

這一問題。

六.爲了維議秘書長報告害襄所證實的這一點意 

見，本國政府曾立卽響應資助緊急軍的號召，在決識

案一〇八九（H )通過幾天之後就按照我們會費應攤 

的百分比用美金繳淸款項。在我們•看來，向秘©長檄 

納此款是一種光榮，我們是美洲方面第一個檄款的會 

員國。我們遵行大會的決談案卻並非到此爲止，我 

們铿應秘窗長爲績簿決議案一〇九〇(十一)所核准的 

六，五〇〇，〇〇〇美元所發出的自動捐款的號召，在 

一九五七年七月二十五日又交出了第二張支禀，這次 

是爲額外所需而捐輸，我們的捐款又是按照會費所應 

攤的百分比。

七 . 這逛我必須指出，秘 13長報告害第六十八段 

所述一節(A /3694)並非指多明尼加共和國的認款數 

額而是指該報告®所稱十月七日以前我們的實捐數 

額。

八.本代表囤已經接奉本國政府的訓令要赞助二 

- 一國的決談草案〔A /L .2 35 and Add. 0 , 這是我剛

纔所講的IJT實的當然結果，而且也是有鑒於聯合國緊 

急軍進行工作的一般環境。

九 . 我們不禁要向聯合國緊急軍，從司令官到全 

軍人員，以及慷慨支援國際派逍軍履行複雜而艱鉅任 

務的各會員國，表示欽佩。關於我們爲了世界和平在 

憲章範圍內所能做到的事，緊急軍就是一種小規模而 

仍不失爲有力的說明。

一 〇• M r. ULLRICH (捷克斯拉夫）：秘書長關

於依然駐在埃及與以色列邊境的聯合國緊急軍的報告 

書〔A /3694 and A dd. I〕以及二H 國的決諶草案，除 

其他事項外，都提議由大會議決凡維持這些部隊所引 

起的費用都由聯合國會員國按照大會爲一九五七年及 

一九五八年會計年度所通過的常年會費分雛表負擔。

一一. 捷克代表圑認爲必須再度聲明斷不能同意 

此項經濟責任不由生事的國家負擔而由聯合國全體會 

員國來負擔。


